



GENTE DETRÁS DEL DINERO

ALTÁN, RESCATE PRIVADO CON DINERO PÚBLICO

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx / @mfloresarellano

Aunque se trata de uno de los decires más recurrentes de Andrés Manuel López Obrador, la CFE, de Manuel Bartlett, se apresta a concretar esta semana una de las prácticas más criticadas al "neoliberalismo de cuates" con el proyecto de comprar a 10 centavos cada uno de los 33 mil millones de pesos que Altán Redes —la empresa legal y formalmente privada, a cargo de Carlos Lerma— adeuda a sus acreedores.

La CFE, a través de CFE TEIT, a cargo ahora de David Pantoja, busca que los proveedores privados, la misma CFE y la banca de desarrollo, apechuguen 90% de sus deudas..., pero no sería para supuestamente sostener el proyecto de llevar las comunicaciones digitales a zonas pobres y recónditas que benefician, según estimaciones del excomisionado Adolfo Cuevas, a casi 2 millones de personas que no cuentan con servicio Telcel, AT&T o Movistar.

El objetivo del sablazo a sus acreedores —entre ellos Nokia y Huawei que se niegan a aceptar la quita del 90%— busca reducir el montón de intereses que no puede pagar y con subsidios públicos, seguir adelante con un proyecto que padece de opacidad financiera y que en el mejor de los casos ha de generar utilidades netas estimadas en 700 millones de pesos pese a contar con poco más de 11 millones de clientes a través de los Operadores Virtuales Móviles.

¿Los ganones privados? Los que por ahora se ostentan como dueños; es decir, Morgan Stanley, el Fondo China México y Megacable que, con ese ahorrito a costa de acreedores y subsidios, buscarán comprar más espectro radioeléctrico de 2.5Ghz para seguir un mal negocio que no les cuesta.

Tabé, el mejor alcalde de CDMX. Y a las evaluaciones de Rubrum y de Campaign & Elections, ahora es Demoscopia la que coloca a Mauricio Tabé como el mejor evaluado de los 16 alcaldes de la capital al registrar una aprobación de 69.3%. Esa calificación le ubica también como el segundo edil mejor evaluado a nivel nacional, escaño que también le confiere la firma de medición de opinión Gobemarte. Los resultados del primer periodo de gobierno de Tabé se reflejaron en su reelección el pasado 2 de junio, al sumar el apoyo de barrios y colonias populares de la Miguel Hidalgo que anteriormente apoyaban al oficialista partido Morena. Es decir que el panista, además de ganar holgadamente los comicios, se convirtió en el gobernante más votado en esa demarcación tras convencer a casi 130 mil vecinos con un proyecto de gobierno inclusivo, organizado y funcional.

Alito, opositor. El argumento de procedimiento que a este columnista expuso el expresidente del PRI, Enrique Ochoa Reza, para oponerse a la reelección de Alejandro Moreno, de que sólo puede haber cambios de estatutos de partidos políticos al final del proceso electoral, fue bateado por el Tribunal Electoral que encabeza Reyes Rodríguez: la juris-

prudencia marca qué dada la complejidad electoral de México, tales cambios pueden iniciar terminada la jornada federal de votación para cargos públicos.

Y como aquí se ha dicho, algo tendrá *Alito*, que bajo las andanadas gubernamentales, opinócratas y de exlíderes del tricolor, es el jefe de partido que ha mostrado la mayor congruencia opositora ante el oficialismo guinda.

Tiempo de expertos: reaparece Cedric. Quien reapareció en público fue Cedric Escalante, quien fuera subsecretario de Infraestructura en la SICT hasta 2021, ahora entre sus colegas en el "Diálogo con ingenieros" efectuado cada lunes en el Colegio de Ingenieros Civiles de México que preside Mauricio Jessurum.

Cedric es ahora coordinador del proyecto de la presa Santa María de Conagua, ubicado en el río Baluarte, Sinaloa, y consideró fundamental abordar el déficit de infraestructura, promover la sostenibilidad y fomentar la innovación con ingeniería mexicana, con propuestas realistas en plazos de construcción y presupuestos, sin sacrificar la calidad de la obra.

Vaya, en la obra a su cargo, la presa Santa María —concluida en tiempo récord de 3 años y apenas un incremento del 8% del presupuesto original— se aplicaron innovaciones técnicas en su construcción que derivó en ahorros de tiempo y recursos. Y bueno, ahora Cedric Escalante funge como asesor técnico en el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, particularmente en el complejo tramo Ixtepec-Ciudad Hidalgo.